Trabajadores españoles en Alemania se organizan contra las injusticias laborales.

Es una escena muy habitual en estos años en los que la crisis ha empujado a muchos al exilio económico. Un grupo de jóvenes españoles se reúne en un bar de una ciudad europea o de otra parte del mundo. Pero los veinteañeros y treintañeros que el pasado miércoles tomaban una cerveza en el barrio berlinés de Kreuzberg no sólo tienen en común el haber dejado un país en el que más de la mitad de los menores de 25 años está en paro. Ellos también se fueron de España forzados por la crisis, pero ahora se han organizado para ayudar a aquellos que emigraron más tarde y que, una vez llegados al 'paraíso alemán', se encontraron con trabajos abusivos o sueldos sensiblemente inferiores a los que reciben los empleados locales. De la nada crearon el Grupo de Acción Sindical (GAS), una plataforma pensada para servir de conexión entre los trabajadores que sufren abusos y los sindicatos alemanes.

Enfermeras que cobran la mitad que sus compañeras alemanas y a las que no les dejan hacer una pausa en jornadas de 12 horas, trabajadores de innovadoras empresas pagados 300 euros por una jornada completa(1)...son situaciones con las que se encontraban los jóvenes que montaron en septiembre del año pasado una asesoría para los españoles llegados a Berlín. Una 'oficina precaria', como ellos la denominan, pensada para dar información sobre los pasos necesarios para darse de alta en el Ayuntamiento u otros trámites (2) burocráticos, detectó de repente unas necesidades con las que no habían contado. De ahí nació el pasado mes de febrero el GAS.

"Acudimos a ellos porque no podíamos tolerar que a nosotros nos pagaran 9,5 euros la hora mientras que un empleado alemán puede llegar a cobrar hasta 15. Y si dejamos la empresa antes del año y medio que estipula el contrato nos obligan a pagar una multa que puede llegar hasta 6.600 euros", explica Natalia Silva, enfermera que acudió a este grupo que trabaja de forma altruista y se financia con las contribuciones individuales o con actos como 'fiestas solidarias'.

Los activistas aseguran que la reacción del sindicato Verdi, el segundo mayor del país, ha sido muy positiva. [...] La organización de los trabajadores extranjeros, explican los impulsores de la iniciativa, interesa también a los alemanes, que muchas veces ven cómo las empresas les niegan mejoras sociales con el argumento de que siempre hay españoles, portugueses o griegos dispuestos a hacer el mismo trabajo a cambio de menos.

Luis Doncel Elpais.com 29/06/2014

Vocabulario: 1- una jornada completa:un travail à temps complet, 2-trámites:démarches administratives.